

Capacitarán en alfabetización digital a casi 500 mujeres rurales de la Región de Valparaíso

Disminuir las brechas digitales e impulsar la participación y el empoderamiento de las mujeres rurales en la región de Valparaíso, son algunos de los objetivos de la capacitación en alfabetización digital que recibirán 495 mujeres campesinas, iniciativa que las dotará de habilidades indispensables para fortalecer sus emprendimientos y mejorar su calidad de vida.

La actividad es parte de las acciones de la Mesa de La Mujer Rural que llevan adelante INDAP Valparaíso, la Seremi de la Mujer y Equidad de Género y la Seremía de Agricultura, como parte de la estrategia de Gobierno para el fortalecimiento de la Agricultura Familiar Campesina.

El curso de Alfabetización Digital, que es totalmente gratuito para las agricultoras, considera un total de 96 horas mensuales, distribuidas de lunes a viernes, en una jornada de 4 horas por día. La capacitación contempla, además, el pago de asignación por movilización y cuidados de personas con dependencia severa.

La capacitación, que será ejecutada durante las próximas semanas por el Consejo Regional de Capacitación en conjunto con SENCE, beneficiará a mujeres de 25 comunas de la región: Casablanca, El Quisco, La Calera, Nogales, Hijuelas, Cabildo, Papudo, La Ligua,

Zapallar, Limache, Olmué, San Esteban, Calle Larga, Petorca, Quillota, La Cruz, Quintero, San Antonio, Santo Domingo, Putaendo, Santa María, San Felipe, Llay Llay, Catemu y Los Andes.

EQUIDAD E INCLUSIÓN

Al respecto, el director regional de INDAP, Sergio Valladares, precisó que “estamos trabajando para asegurar que las mujeres rurales tengan acceso a las herramientas y conocimientos necesarios para fortalecer sus comunidades y mejorar su calidad de vida.

Queremos mejorar sus competencias, ayudar a promover el liderazgo femenino y con ello también reafirmar nuestro compromiso con la equidad y la inclusión



en el ámbito rural y que es parte de la estrategia que tenemos como Gobierno del presidente Gabriel Boric”, explicó.

El Seremi de Agricultura, Sergio Salvador, destacó el trabajo que “como Ministerio de Agricultura hemos venido desarrollando de manera intersectorial, y que ha permitido fortalecer las herramientas con que las mujeres rurales se enfrentan hoy a los nuevos desafíos. Entendemos la importancia y es por ello que hoy y por mandato presidencial ratificamos el compromiso con nuestras mujeres rurales”.

BRECHA DIGITAL

Por su parte la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, Camila Lazo, destacó la importancia de las mujeres rurales, “Su trabajo, muchas veces invisibilizado, llega a todos nuestros hogares a través de la agricultura familiar campesina, además contribuyen al crecimiento económico y social. Garantizar su acceso a tecnologías digitales es un paso esencial hacia un futuro más inclusivo y justo, estas capacitaciones buscan resaltar la importancia de abordar la brecha digital que enfrentan y movilizar recursos y apoyo para mejorar su acceso a tecnologías e impulsar su autonomía económica, con ello trabajamos hacia un Chile Para

Todas”, finalizó la autoridad.

Cabe destacar que, en este esfuerzo por relevar el papel de las mujeres en zonas rurales, se han concretado una serie de actividades y talleres a través de la Mesa de la Mujer Rural Regional. Durante los años 2023 y lo que va de 2024, alrededor de 400 mujeres rurales se capacitaron en diversas temáticas que buscan fortalecer sus habilidades y conocimientos.

Entre las actividades realizadas se encuentran talleres sobre la modificación del Código de Agua; la Ley de Responsabilidad Parental; y la creación de registros de deudores de pensiones de alimentos y personas cuidadoras no remuneradas. Además, se han abordado temas fundamentales como la prevención de la violencia de género; la promoción y fortalecimiento del liderazgo femenino, y habilidades blandas y de comunicación efectiva.

Para el resto del 2024, el plan de trabajo de la Mesa de la Mujer Rural incluye la realización de talleres de educación financiera; la difusión del Proyecto GEF de Restauración de la Biodiversidad; y la implementación de una nueva Escuela de Lideresas, esta vez dirigida a jóvenes rurales. También se realizarán los mencionados cursos de alfabetización digital y talleres de elaboración y presentación de proyectos.